
                  平成 21年 6 月 23 日 

大阪市長 平 松 邦 夫 殿 

社団法人関西経済同友会 

代表幹事 中野健二郎 

代表幹事 山中  諄 

 

大 阪 市 に 対 す る 緊 急 要 請 

 

【要請内容】 

大阪市が主体となって、大阪府との協働により、９月までに、咲洲コスモスクエア

地区を関西の競争戦略拠点と位置づけるに耐えるグランドデザインを策定するよ

う求める。そのなかで、府庁のＷＴＣ移転が可能となる環境を整備せよ。 

 

【要請理由】 

○ 咲洲コスモスクエア地区は、大きな転機を迎えている。関西の競争戦略拠点として

発展するか、戦略のないまま静かにさびれていくかである。その鍵を握る大きな要

素が会社更生法の申請を余儀なくされたＷＴＣの行方である。これを単なる破綻処

理として終わらせるならば、街の中核が失われ、ＡＴＣなどの近隣の施設も含めて

110ha の街全体が衰退するしか道はない。 

○ 本年２月、関西経済同友会は、関西経済連合会、大阪商工会議所とともに、大阪府

庁のＷＴＣ移転案に賛意を表した。それは、府庁移転が街の中核づくりの契機とな

ると期待したからである。その期待は、今も変わっていない。 

○ 移転案は大阪府議会で否決された。しかし、それは、移転そのものが全く駄目とい

う結論ではないと理解している。大きな障害は、大阪府市が共同で作成した都市構

想の中身がしっかりしていなかったことにある。 

○ ＷＴＣが破綻した現在、残された時間は少ない。事実上、府庁舎のＷＴＣ移転を可

能にするには、次回府議会が開催される９月がラストチャンスである。この機を逃

せばコスモスクエア地区は永遠に浮上できないと強く危惧する。 

○ 咲洲コスモスクエア地区の街づくりに責任を負っているのは大阪市である。今こそ

市は、その責務を果たすべく、府とも協働し、先般の都市構想を進化させる時であ

る。具体的には、ＷＴＣへの府庁移転を柱としつつ、咲洲コスモスクエア地区を関

西の競争戦略拠点と位置づけるに耐える、グランドデザインを策定すべきである。

この機に何もしなければ、将来にわたって不作為の罪のそしりも受けかねないと考

える。 

 

以  上 

 



                 平成 21 年 6 月 23 日 

大阪府知事 橋 下  徹 殿  

社団法人関西経済同友会 

代表幹事 中野健二郎 

代表幹事 山中  諄 

 

大 阪 府 に 対 す る 緊 急 要 請 

 

【要請内容】 

大阪府は、大阪市をサポートし、府市協働により、９月までに、咲洲コスモスクエ

ア地区を関西の競争戦略拠点と位置づけるに耐えるグランドデザインを策定する

よう求める。そのなかで、府庁のＷＴＣ移転が可能となる環境を整備せよ。 

 

【要請理由】 

○ 咲洲コスモスクエア地区は、大きな転機を迎えている。関西の競争戦略拠点として

発展するか、戦略のないまま静かにさびれていくかである。その鍵を握る大きな要

素が会社更生法の申請を余儀なくされたＷＴＣの行方である。これを単なる破綻処

理として終わらせるならば、街の中核が失われ、ＡＴＣなどの近隣の施設も含めて

110ha の街全体が衰退するしか道はない。 

○ 本年２月、関西経済同友会は、関西経済連合会、大阪商工会議所とともに、大阪府

庁のＷＴＣ移転案に賛意を表した。それは、府庁移転が街の中核づくりの契機とな

ると期待したからである。その期待は、今も変わっていない。 

○ 移転案は大阪府議会で否決された。しかし、それは、移転そのものが全く駄目とい

う結論ではないと理解している。大きな障害は、大阪府市が共同で作成した都市構

想の中身がしっかりしていなかったことにある。 

○ ＷＴＣが破綻した現在、残された時間は少ない。事実上、府庁舎のＷＴＣ移転を可

能にするには、次回府議会が開催される９月がラストチャンスである。この機を逃

せばコスモスクエア地区は永遠に浮上できないと強く危惧する。 

○ 咲洲コスモスクエア地区の街づくりに責任を負っているのは大阪市であるが、今回

の計画作りは府市連携なしにはあり得ない。大阪府には、直ちに市と協働し、先般

の都市構想を進化させてもらいたい。具体的には、ＷＴＣへの府庁移転を柱としつ

つ、咲洲コスモスクエア地区を関西の競争戦略拠点と位置づけるに耐える、グラン

ドデザインを策定すべきである。 

 

以  上 

 


